

faire qu'il mettait à tout ce qu'il entreprenait. Avocat et ancien journaliste,—il avait rédigé le *Canadien* depuis 1822 jusqu'à 1825—, M. Parent pouvait porter fièrement le titre de bibliothécaire ; c'était un homme instruit et judicieux.

Le premier rapport officiel de M. Parent date du 7 janvier 1834. Il constate avec chagrin la disparition de plusieurs volumes au milieu de séries importantes ; il demande à la Chambre de décider une fois pour toutes s'il est à propos de laisser emporter des livres par les députés, en violation du règlement ; il recommande l'achat d'un certain nombre d'ouvrages dont le besoin est impérieux.

Dans son rapport du 27 octobre 1835, M. Parent annonce qu'il a dressé un nouveau catalogue, celui de 1831 étant devenu insuffisant. La classification toutefois est restée la même. Il recommande de tenir la bibliothèque ouverte jusqu'à la brunante, afin de favoriser ceux qui, à raison de leurs occupations, ne peuvent fréquenter la bibliothèque qu'après la fermeture de leurs bureaux ou ateliers.

Ce fut le dernier acte officiel de M. Parent en sa qualité de bibliothécaire.¹ Son salaire étant resté le même, malgré l'augmentation de besogne, il se démit, en 1835, et son successeur M. Jasper Brewer trouva, en prenant charge de la bibliothèque, environ 5,500 volumes, comme l'indique un catalogue imprimé à cette époque par ordre de la Chambre.

M. Brewer était un Allemand catholique, natif de Cologne. Il remplissait depuis 1818 les fonctions de greffier des comités. Lors de la guerre de 1812 il avait servi en qualité de lieutenant dans la milice canadienne, dans le régiment des Meurons. Est-ce à ses états de service comme militaire ou à ses qualités spéciales comme littérateur qu'il dut son entrée dans le service civil ? C'est plus que nous pouvons dire, avec les quelques bribes de tradition qui nous en sont parvenues ; mais, ce qui est certain, c'est que Brewer était un brave et honnête homme, un citoyen irréprochable, et aussi un bon musicien. Bien qu'il fût d'une constitution délicate, il se montra toujours assidu à son devoir, luttant d'un pied ferme contre la maladie qui le minait lentement mais sûrement.

Après les troubles de 1837-38, lors de la création du conseil spécial, Jasper Brewer agit comme greffier du conseil exécutif, et il

¹ M. Parent était né à Beauport, le 2 mai 1801. Ses études collégiales terminées, il entra, à 21 ans, à la rédaction du *Canadien*. Après la suspension de ce journal en 1825, il se livra à l'étude du droit et se fit admettre au barreau. Puis il accepta la fonction de traducteur français et de greffier en loi. Plus tard il reprit la direction du *Canadien* qu'il conserva jusqu'en 1842. Il fut alors nommé greffier du conseil exécutif. En 1847 il devint assistant secrétaire provincial et en 1867, assistant secrétaire d'Etat, fonction qu'il remplit jusqu'à sa mort.